



Eine Initiative der AKG-Kliniken e.V.

Leitbild

Präambel

Die **Allianz Kommunaler Großkrankenhäuser (AKG-Kliniken)** steht fest auf dem Boden der freiheitlich-demokratischen Grundordnung und verpflichtet sich den Werten **Vielfalt, Respekt und Demokratie**. Diese Werte prägen unsere tägliche Arbeit und die Kultur unserer Mitgliedshäuser.

Unsere Krankenhäuser sind **Orte des Zusammenkommens**, an denen Menschen unterschiedlichster Herkunft, Religionen und Überzeugungen daran arbeiten, Leben zu schützen und die Gesundheit der Bevölkerung zu fördern. Diese Vielfalt und unser demokratisches Engagement bilden das Basisimage der AKG-Kliniken und machen unsere Werte nach außen sichtbar.

Unsere Positionierung für Vielfalt, Respekt und Demokratie

1. Gesundheit für alle

Die Würde des Menschen ist unantastbar. Wir sind einer Daseinsvorsorge verschrieben, die allen Menschen offensteht – ohne Diskriminierung oder Ausgrenzung. Als gemeinnützige Häuser setzen sich die AKG-Kliniken dafür ein, den Menschen in den Mittelpunkt zu stellen. Unser Basisimage steht für diese Verpflichtung.

2. Vielfalt als Stärke

Die mehr als 130.000 Mitarbeitenden der AKG-Häuser, die aus verschiedensten Hintergründen stammen, repräsentieren die Stärke unserer Mitgliedshäuser. Diese Vielfalt wird durch unser gemeinsames Wertesigné unterstrichen, welches Offenheit und Respekt für alle Menschen – unabhängig von Herkunft, Glauben oder Überzeugung – symbolisiert.

3. Stärkung der Demokratie durch Toleranz und Inklusion

Die AKG-Kliniken bekennen sich klar zu den Werten Demokratie, Vielfalt und Inklusion. Unsere Position zeigt nach innen und außen, dass wir aktiv dazu beitragen, unsere demokratische Gesellschaft zu stärken und jeder Form von Extremismus entgegenzutreten.

4. Klare Abgrenzung gegen extremes Gedankengut

Die AKG-Kliniken lehnen jede Form von Extremismus entschieden ab. In einer Zeit, in der extremistische Kräfte an Einfluss gewinnen, sehen wir es als unsere Pflicht, eine klare und sichtbare Position einzunehmen. Diese Haltung symbolisiert unser Engagement für eine offene und vielfältige Gesellschaft.



Eine Initiative der AKG-Kliniken e.V.

Integration der Werte in Kommunikation und Erscheinungsbild

Unser neues Wertesigné steht im Einklang mit den von den AKG-Kliniken vertretenen Werten.

Es symbolisiert unsere Haltung und zeigt sowohl nach innen als auch nach außen, dass unsere Krankenhäuser Orte der Offenheit und Vielfalt sind. **Die Nutzung des Wertesignés ist freiwillig und dient dazu, die Zugehörigkeit zur Wertegemeinschaft der AKG-Kliniken zu zeigen.**

Die Werte können auch textlich oder visuell in die eigene Kommunikation integriert werden. Darüber hinaus kann die Positionierung durch andere Maßnahmen aktiv gelebt werden, etwa durch Schulungen, Workshops oder interne Anlaufstellen.

Das Wertesigné der AKG-Kliniken ist mehr als nur ein visuelles Zeichen – es steht für die Geschlossenheit der AKG-Häuser. Mit diesem Image bekennen wir uns klar zu einer Gesundheitsversorgung, die allen Menschen offensteht und die Grundwerte unserer Demokratie schützt.